

Domaine fortifié de la Citadelle de Namur

Domaine fortifié de la Citadelle de Namur

Contact

Route Merveilleuse, 64
5000 Namur

+32 [0]81 65 45 00
info@citadelle.namur.be

www.citadelle.namur.be



© aeriaLmedia

La Citadelle de Namur, l'une des plus grandes fortifications d'Europe, reconnue et classée par la Région wallonne s'offre à vous.

Plusieurs visites originales vous feront revivre l'histoire de la Citadelle. Avec le Citadelle Pass découvrez : le parcours commenté en train touristique, la visite guidée des plus grands souterrains d'Europe au sein d'une Citadelle, « la Médiévale » (balade sur la strate médiévale, exposition, visite du jardin des deux Tours), le film « 2000 ans d'Histoire ».

Départs de Terra Nova. Un site historique incontournable en Belgique ! Visite guidée en français, anglais et néerlandais. Événements : programmation « la Citadelle prend deux ailes » - musique, théâtre, histoire, visites. Nouveau ! Navette centre-ville Citadelle « la Citad'In ». Départ Place de la Station. Arrêts Place de l'Ange et au Grognon. 2€/pers aller-retour.

Renseignements à l'Office du Tourisme.

Ouvert d'avril à octobre.

Pour les groupes, tous les jours sur réservation.

Situé sur plusieurs circuits GPS : voir www.tourismegps.be

Accessible en partie aux PMR.

Parking.

Site sécurisé.

Si les premières traces de fortifications du site qui constitue aujourd'hui la citadelle de Namur remontent probablement à la fin de l'Antiquité, rien n'atteste l'occupation permanente de l'éperon rocheux – situé au confluent de la Sambre et de la Meuse – depuis l'Antiquité.

Par contre, on sait qu'une résidence noble a existé à cet endroit dès le milieu du Xe siècle. Vers la fin du XIe siècle, un rempart en pierre fut construit, puis renforcé successivement par deux puissantes tours circulaires érigées entre 1250 et le début du XIVe siècle et, durant la seconde moitié du XIVe siècle, par un second rempart flanqué de quatre tours.

En 1421, la vente du comté de Namur par Jean III – dernier comte de Namur – entraîne la disparition progressive de la fonction résidentielle du site au profit d'une vocation militaire et stratégique croissante : intégrée aux États bourguignons dès 1429, puis aux Pays-Bas espagnols, Namur se transforme en place-forte. Le site castrol s'adapte alors peu à peu aux nouvelles techniques de l'artillerie.

En mai 1692, Louis XIV en personne met le siège devant Namur, qui capitule après cinq semaines.

Vauban est ensuite chargé de réparer et renforcer les défenses, ce qui n'empêche la reprise de Namur en 1695 par les Alliés menés par Guillaume III d'Angleterre. Coehoorn réalise alors de nouveaux travaux pour améliorer le dispositif défensif.

En 1746, les troupes de Louis XV reprennent Namur ; ce siège est fatal à l'ancien château des comtes. Après le départ des Français, les armées autrichiennes et hollandaises apporteront des modifications à la citadelle. Puis Joseph II décide le démantèlement partiel des fortifications en 1782. Lorsque les Pays-Bas sont rattachés à la France, Namur perd son intérêt stratégique et la citadelle est déclassée en 1803.

À nouveau sous le contrôle des Hollandais en 1815, Namur retrouve son rôle militaire. De 1816 à 1825, la citadelle est entièrement reconstruite et prend l'aspect qu'on lui connaît. Déclassée en 1891, la forteresse reprendra du service en 1914 et en 1940 avant que l'armée ne la quitte définitivement en 1975.